



4<sup>e</sup> CONSEIL INTERNATIONAL DE LA JOC

4<sup>th</sup> YCW INTERNATIONAL COUNCIL

4<sup>e</sup> CONSEJO INTERNACIONAL DE LA JOC

المؤتمر الدولي الرابع للشبيبة العاملة المسيحية

78, boulevard Poincaré, Bruxelles 7 - Belgique

BEYROUTH  
LIBAN

1969 SEPT OCT

A 481 / 23

C O M M U N I Q U E

D E P R E S S E

DECLARATION DU COMITE EXECUTIF DE LA JOC INTERNATIONALE

Réuni du 15 septembre au 19 octobre 1968, à Bruxelles (Belgique), le Comité exécutif de la JOC internationale (mouvement de jeunes travailleurs, présent dans 108 pays)

EXPRIME ses grandes inquiétudes face à la situation au Mexique,

CONSTATE que

La réponse du Gouvernement aux étudiants mexicains qui demandaient un changement des structures et de l'enseignement fût la répression policière.

Ceci a déclenché la grève presque générale des étudiants, la création d'un comité de grève; des manifestations populaires d'étudiants, l'intervention de la police, des répressions, des arrestations, des morts; les réactions augmentent parmi les étudiants et les gens de Mexico; la presse, la radio et la télévision donnent une information détournée des faits.

En moins d'un mois, le pays est sensibilisé; les marques d'adhésion et de soutien aux étudiants augmentent.

Encore des manifestations, dénonciations, répressions, morts; les ouvriers et les jeunes travailleurs participent à ces manifestations et plus de 30 personnes ont été tuées à la suite de l'intervention de la police; cette intervention n'a pas été acceptée par le peuple mexicain et le gouvernement refuse toujours d'accepter le dialogue.

Les étudiants veulent exprimer publiquement, par un dialogue avec le gouvernement, les raisons de leurs attitudes; ils veulent une société nouvelle, le droit d'expression et de participation à la création d'un nouveau peuple mexicain.

Le Comité exécutif rappelle, qu'à travers le monde, les jeunes ont manifesté leur désir d'établir un dialogue sur les structures qui régissent leur vie; citons par exemple :

- ASIE : Tokyo, Kuala-Lumpur, Bangkok, Calcutta, etc ...
- EUROPE : Paris, Berlin, Amsterdam, Rome, Madrid, Bruxelles, Louvain, etc ...
- AMERIQUE DU NORD : Chicago, Washington, Montréal, Université de Columbia, Vancouver, etc ...
- AMERIQUE DU SUD : Rio de Janeiro, Bogota, Buenos Aires, Récife, Sao Paolo, Montevideo, etc ...
- AFRIQUE : Dakar, etc ...

Cela entraîne souvent refus de dialogue, violence, brutalité, mort.

Souvent ces jeunes ont facilement été considérés comme de simples groupes d'agitateurs et de pro-communistes, etc ...

#### CONSIDERE

- qu'il existe parmi les jeunes un courant très fort de réaction, de dialogue, de manifestation, afin de contester les structures existantes qui ne permettent pas aux jeunes de s'exprimer;
- que la JOC a comme exigence d'accomplir la volonté de Dieu, la mission de lutter pour la libération totale de chaque jeune travailleur, afin qu'il puisse développer ses valeurs en tant qu'Homme - Fils de Dieu;
- que la JOC, face à une telle situation, ne peut rester indifférente; elle doit saisir l'occasion pour éduquer les consciences et rappeler les grands principes qui régissent la communauté humaine.

#### AFFIRME, en conséquence

- que toute personne humaine a droit à la vie
- que les jeunes ont le droit d'exprimer leurs besoins et leurs aspirations
- qu'ils ont le droit d'être écoutés, de participer au dialogue
- qu'ils ont le droit d'exiger des structures qui seront d'abord au service de tous

- les valeurs qui existent dans cette expression de jeunes
- leur désir d'une société plus juste pour qu'ils puissent assumer leurs responsabilités
- le devoir des jeunes de participer à la construction de cette société plus juste.

#### DENONCE

- les causes socio-économiques, politiques et idéologiques d'un système qui fait de la société actuelle une société de consommation et de profit engendrant le matérialisme et la lutte des classes.

#### CONDAMNE

- la répression et l'agression de la police, de l'armée, face aux formes d'expression et de manifestation de la jeunesse
- la mise à mort de quelques-uns de ceux qui participent à ces manifestations
- l'emprisonnement de ces jeunes
- l'information détournée donnée par les autorités compétentes, à travers les moyens de communication de masse
- l'attitude passive et l'indifférence, envers les manifestations des jeunes, d'un grand nombre de personnes, d'organisations, et d'institutions
- toutes les causes qui provoquent la violence, l'injustice, l'agression et la répression d'où qu'elles viennent.

#### ENCOURAGE les jeunes

- à poursuivre l'action et à s'organiser en groupes et dans une compréhension mutuelle, en vue d'exprimer leurs besoins, leurs aspirations, leur ferme volonté de bâtir une société nouvelle qui reconnaisse la place qui doit être la leur;
- à continuer la lutte pour maintenir fermement leurs motifs "premiers" et de ne pas subir des influences politiques diverses qui risquent d'exploiter leur action.

#### EXIGE

- a) - Une Société nouvelle qui reconnaisse et respecte les droits des jeunes, qui leur permette de participer, de dialoguer et de s'exprimer.

- b) - L'abolition de tout système de profit et d'exploitation de l'homme par l'homme et sous toutes ses formes.
- c) - Une transformation totale de la société qui permette de solutionner les grands problèmes du monde et qui respecte toute personne dans sa dignité d'Homme - Enfant de Dieu.

#### APPELLE

##### - Les gouvernements, les autorités (civiles et religieuses), les institutions nationales et internationales

- . à reconnaître aux jeunes leur propre mode d'expression de leurs besoins et aspirations et leur ferme volonté d'assumer leurs responsabilités;
- . à accepter le dialogue, moyen indispensable pour écouter et comprendre les exigences posées par les jeunes, plutôt que d'user de leur autorité comme moyen arbitraire de répression.

##### - Les adultes, les parents, les organisations de travailleurs

- . à reconnaître les valeurs dans ces actions de jeunes, à s'engager à transformer les structures, qui à l'heure actuelle, sont trop dominées par les adultes et que les jeunes puissent prendre leurs responsabilités à l'intérieur même de ces structures.

##### - Les jeunes, en particulier les jeunes travailleurs

- . à dépasser l'individualisme et la promotion personnelle aux dépens d'autrui pour s'unir en solidarité avec ceux qui agissent, à s'engager dans la lutte pour plus de justice, de liberté d'expression et de participation aux structures qui les concernent;
- . à un dialogue ouvert entre étudiants et jeunes travailleurs, afin d'arriver à une meilleure coopération dans leurs buts communs;
- . à s'organiser entre eux - par des actions collectives - pour une action plus efficace dans la construction de la nouvelle société;
- . à découvrir que l'action menée pour une société juste dans leur propre pays est une participation dans la construction d'une société internationale, basée sur la vérité, la justice, la paix dans l'amour fraternel entre peuples.